



NOTICIAS

Viernes, 05 de mayo de 2023

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



LUIS PLANAS EN LA PALMA: "DEBEMOS ENFOCARNOS EN LA RECONSTRUCCIÓN Y LA ORDENACIÓN DEL TERRITORIO"

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha señalado este jueves que, a nivel agrícola, La Palma debe enfocarse ahora en la reconstrucción y, sobre todo, en una tarea de reordenación del territorio centrada en recuperar actividad, "para lo que no es competente el Gobierno de España" sino la comunidad autónoma y el Cabildo.

A juicio del ministro, que ha mantenido una reunión con el sector agrícola y ganadero palmero, esa reordenación es clave porque una de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

las tareas que hay por delante es mantener buenos niveles de producción para mantener ayudas como las del fondo europeo POSEI. En declaraciones a los medios, ha recordado que, tras la erupción volcán, se lograron excepciones para que los productores pudieran cobrar estas subvenciones pese a no haber producido el mínimo establecido en las bases.

"Estos dos años se ha abonado el POSEI sin necesidad de que hubiera producción, pero con un compromiso de que la actividad seguiría existiendo en el futuro. Debemos enfocarnos en esa tarea de ordenación y reconstrucción", ha expresado Planas.

Ha agregado que él ha dado en Europa su palabra como ministro de que esa zona se va a reactivar y va a seguir produciendo plátano con el objetivo de alcanzar las 145.000 toneladas de esta fruta que se cosechaban cada año antes de la erupción de 2021.

Para Planas, se debe establecer planes de futuro que tengan en cuenta, de cara a calcular la capacidad de producción, cuestiones como las temperaturas imposibles en algunas zonas afectadas por la colada.

"Hay que intentar convencer a la Comisión Europea que ahora que La Palma no es portada sigue habiendo problemas que resolver", ha subrayado Luis Planas, que ha recordado que hasta el momento se han transferido a los agricultores y ganaderos 18,8 millones de euros en ayudas a explotaciones y recuperación de infraestructuras.

También ha anunciado la transferencia "inmediata" de 10 millones de euros para fines de desarrollo rural y se ha comprometido a mantener las acciones de promoción de los productos de La Palma.

Durante la reunión, representantes del sector primario han trasladado al ministro su preocupación por que el decreto ley de concentración parcelaria para la reconstrucción de los cultivos de plátanos afectados



por el volcán de Cumbre Vieja salga en tiempo y forma.

En declaraciones a los periodistas, el presidente de la Asociación Palmera de Agricultores (Aspa), Miguel Martín, he hecho hincapié en la necesidad de recuperar tanto esa zona platanera como otras que no están bajo protección, con el objetivo, ha dicho, de recuperar la producción agrícola y ganadera de la isla.

"Debe salir el decreto lo antes posible para que el próximo año podamos empezar a reconstruir la zona afectada", ha expresado el presidente de Aspa, que también ha solicitado al ministro que el cultivo del aguacate tenga un seguro colectivo similar al del plátano.

Respecto al decreto, ha insistido en que el Gobierno de España debe articular mecanismos de financiación para su desarrollo.

"Si hacemos un plan de trabajo, nos han dicho que ellos van a responder con dinero. Tenemos tiempo, pero no podremos partir de cero porque sería perder todo. Siempre hemos dicho que había que recuperar la superficie agrícola de la isla, desde el minuto 1", ha concluido el representante de Aspa.

En este sentido, el representante de la patronal de productores de plátano de Canarias (Asprocan), Domingo Martín, ha indicado que la preocupación es que el ministro asegure la financiación de los recursos para recuperar cuanto antes las zonas dañadas por el volcán.

"Cuantías suficientes, con facilidad adecuada, con plazos adecuados, y con intereses y cantidades fácilmente asimilables por los dañados", ha demandado Domingo Martín, que ha insistido en que solo con una financiación acorde se podrá lograr una reparcelación en un tiempo adecuado.



QADRI EXIGE AL GOBIERNO DE ESPAÑA QUE SE COMPROMETA CON LA RECUPERACIÓN DE LAS FINCAS AFECTADAS

El diputado por La Palma del Partido Popular, Jacob Qadri, pide al Ministro de Agricultura, Luis Planas, que “financie la reconstrucción de las fincas afectadas, tanto las que están dentro del decreto agrícola como las que se autoricen desde el Cabildo”, además afirma que “el objetivo que perseguimos es la recuperación total de la producción agrícola perdida y esto dependerá de que el ministro se comprometa de una vez por todas con las fincas afectadas por la erupción volcánica vivida hace ya más de un año y medio”.

Qadri recuerda el encarecimiento de la producción que ha sufrido el sector agrícola en los últimos meses y que “muchas de las familias que vivían de la agricultura siguen afrontando elevados costes sin apenas ingresos y con un panorama marcado por la incertidumbre, por lo que es necesario garantizarles que van a conservar los ingresos que tenían antes de la erupción a través del mantenimiento de la ayuda del POSEI y de los correspondientes complementos de su renta”.

En otro orden de cosas, desde el Partido Popular palmero, recuerdan que los sectores agrícola, y servicios han sido los que han sufrido los mayores incumplimientos y la falta de compromiso, también, por parte del Gobierno de Canarias.

Por último, el diputado Popular subraya que “la Consejería del Gobierno de Canarias y el propio Ministerio, no pueden ponerse de perfil ante un asunto de vital importancia para consolidar la recuperación social y económica de la Isla”.

LA COMUNIDAD DE RIEGOS DE LA COMARCA ESTE FIRMA



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

UN CONVENIO CON SEIASA POR 3,92 MILLONES PARA MODERNIZAR SUS REGADÍOS

La Comunidad de Riegos Comarca Santa Cruz de La Palma Breñas Mazo ha firmado hoy un convenio con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), a través de la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias (SEIASA), para acometer actuaciones de modernización de regadíos por valor de 3.922.000 euros (IGIC no incluido).

A la firma del convenio, entre el presidente de SEIASA, Francisco Rodríguez Mulero y el presidente de la Comunidad de Riegos, Antonio Manuel Rodríguez Lorenzo, también han asistido el delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana Padrón, la consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende Simili, y el director general del Agua del Gobierno de Canarias, Augusto Hernández González, entre otras autoridades.

El objetivo de esta actuación, bajo el título "Separata N°9 del proyecto de modernización y mejora de los regadíos de la zona sudeste de la isla de La Palma, TT.MM. de Breña Alta, Breña Baja, Mazo y Fuencaliente: Red de San Miguel, Isla de La Palma (Santa Cruz de Tenerife)", es mejorar la gestión y eficiencia del uso del agua de riego, así como la digitalización integral de la red de riego de San Miguel. Para ello está previsto construir una estación de filtrado, una nueva red de riego presurizado y un sistema de telecontrol.

El convenio firmado hoy permite enmarcar las actuaciones dentro del denominado "Plan para la eficiencia y sostenibilidad en regadíos" del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) en su Fase II, que están cofinanciadas por fondos Next Generation de la Unión



Europea. Esto supone que la aportación de fondos públicos será de hasta el 80 por ciento del coste de los gastos elegibles, mientras que la Comunidad de Riegos aportará el resto.

Las obras supondrán la modernización de 250 hectáreas de plataneras (principalmente) correspondientes a 456 regantes en los municipios de Breña Alta, Breña Baja y Mazo de la isla de La Palma (Santa Cruz de Tenerife).

Al contar con fondos Next Generation de la Unión Europea, las obras deberán estar finalizadas en 2026.

LA PROVINCIA

MASPALOMAS OFRECE PLAYA CON VINO, QUESO Y MIEL



El Estadio Municipal de San Fernando acoge este fin de semana la XI Feria Regional con 25 elaboradores de productos de la tierra. El presidente del Cabildo de Gran

Canaria, Antonio Morales, presentó hoy el programa de la XI Feria Regional del Vino, Queso y Miel de Canarias, que se celebrará el próximo fin de semana, días 6 y 7 de mayo, en San Fernando de Maspalomas, en el municipio de San Bartolomé de Tirajana. Un evento que regresa cuatro años después de que, en 2019, Valsequillo acogiera la última edición, y que, como manifestó, "vuelve a celebrarse con la

intención de difundir y potenciar el consumo de productos elaborados en las zonas rurales del Archipiélago canario".

"Para el Cabildo de Gran Canaria es una prioridad mostrar, incentivar, potenciar y promocionar el producto local y su consumo. De ahí la importancia de esta Feria y nuestra colaboración en ella", aseveró el presidente Morales en el acto, en el que estuvo acompañado por Miguel Hidalgo, consejero de Sector Primario y Soberanía Alimentaria; Minerva Alonso, consejera insular de Industria, Comercio y Artesanía, y por Francisco Juan Perera, presidente de la Mancomunidad de Medianías de Gran Canaria, entidad organizadora de la Feria, informa el gabinete insular.

El presidente insular hizo hincapié en que el desarrollo de la agricultura y la ganadería de la Isla "supone una apuesta de sostenibilidad de nuestros campos, de nuestros paisajes y de los pueblos de Medianías, que, de esta forma, se reactivan y dinamizan". Así, reafirmó el "compromiso absoluto" del Cabildo con la continuidad y el crecimiento del sector primario grancanario, que calificó como estratégico para la economía y la supervivencia, "y sabemos que este apoyo está dando sus frutos e incentivando a las y a los agricultores, ganaderos, viticultores y apicultores", sostuvo.

Del mismo modo, subrayó la relevancia de esta iniciativa, que consideró una herramienta idónea para dinamizar la economía rural y mantener las actividades empresariales ligadas al sector primario, al constituirse en un intercambio entre las islas, que también contribuye a mejorar el conocimiento, a compartir experiencias y a mostrar al mundo unos productos singulares.

"Gracias a estas acciones de dinamización del sector agropecuario, se logra movilizar y consolidar la economía en los municipios donde se



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

desarrolla, en comarcas muy castigadas por la despoblación y la falta de actividad económica", aseguró. Igualmente, destacó la gran acogida que ha tenido este evento en todas sus ediciones, que se va superando en cada edición tanto en público como en ventas, lo que, a su juicio, es un "aval de la calidad de los productos expuestos, que tienen detrás un mundo de valores representan los avances de las producciones artesanas transformadas por el sector primario en las Islas".

A este respecto, incidió en que esa calidad y originalidad de los productos de kilómetro cero supera los índices que marcan los estándares del comercio alimentario y motivan que los contratos de negocio que se cierran con empresas de restauración y de delicatessen durante la celebración de esta Feria incentiven su comercialización, se conviertan en el verdadero sostén de estas actividades del sector primario y supongan, además, un atractivo más para el turismo.

"Este año será el del reencuentro y el de la demostración palpable de que, en estos cuatro años, ha aumentado considerablemente la comercialización, la producción y la presencia del sector primario, a pesar de los duros momentos que estamos viviendo y de la crisis del sector ganadero, que cuenta también con el apoyo decidido del Cabildo de Gran Canaria", concluyó el presidente Morales.

La Feria tendrá lugar en una superficie de 800 metros cuadrados del aparcamiento del Estadio Municipal de Maspalomas, en donde se reunirán productores y productoras de todo el Archipiélago, distribuidos en 25 stands, junto a otros cinco institucionales, uno por cada municipio de la Mancomunidad: San Bartolomé de Tirajana, Tejeda, Valsequillo, Vega de San Mateo y Villa de Santa Brígida.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

A este respecto, Francisco Juan Perera, tras agradecer la colaboración de la Consejería de Industria, Comercio y Artesanía del Cabildo en la organización de este evento, recalcó que esta edición de la Feria será, una vez más, "una oportunidad para propios y foráneos de contactar de primera mano con quienes producen vino, queso y miel de gran calidad, pequeñas joyas agroalimentarias".

El presidente de la Mancomunidad de Medianías indicó, asimismo, que los productos invitados de este año serán precisamente los singulares de Medianías, transformados en almendras, gofio y licores, entre otros. Además, se desarrollará un amplio programa de actividades, entre las que citó las catas de vino, queso y miel, que se realizará gracias a la colaboración del Aula de Catas Itinerante de la Consejería de Sector Primario y Soberanía Alimentaria del Cabildo, y las actuaciones musicales de Alberto González y de Abraham Ramos.

Especificó, por último, que la Feria estará abierta al público el sábado, día 6, desde las 11.00 hasta las 20.00 horas, y el domingo, día 7, también abrirá a las 11.00 horas, para cerrar a las 16.30, e invitó a acudir a Maspalomas, "para saborear y consumir productos artesanales de edición limitada y de gran calidad".



PLANAS URGE LA REACTIVACIÓN DEL PLÁTANO PARA MANTENER LAS AYUDAS

El ministro, que se reunió ayer con representantes del sector, afirma que la supervivencia de los fondos europeos del Posei dependerá de que las producciones se recuperen



El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, señaló ayer desde La Palma que, a nivel agrícola, la Isla debe enfocarse ahora en la reconstrucción, y, sobre todo, en una tarea de reordenación del territorio centrada en recuperar la actividad, "para lo que no es competente el Gobierno de España", sino el Ejecutivo autonómico y el Cabildo. A juicio del titular del Área, que mantuvo una reunión con el sector, esa redistribución es clave, porque una de las tareas que hay por delante es mantener buenos niveles de producción para conservar ayudas como las del fondo europeo Posei.

En declaraciones a los medios recordó que tras la erupción del volcán de Cumbre Vieja se lograron excepciones para que los productores pudieran cobrar estas subvenciones pese a no haber producido el mínimo establecido en las bases. "Estos dos años se ha abonado el Posei sin necesidad de que hubiera producción, pero con un compromiso de que la actividad seguiría existiendo en el futuro. Debemos enfocarnos en esa tarea de ordenación y reconstrucción", expresó. De otro lado, agregó que él ha dado en Europa su palabra como ministro de que esa zona se va a reactivar y va a seguir produciendo plátano, con el objetivo de alcanzar las 145.000 toneladas de esta fruta que se cosechaban cada año antes de la erupción. Para Planas se debe establecer planes de futuro que tengan en cuenta, de cara a calcular la capacidad de producción, cuestiones como las temperaturas imposibles en algunas zonas afectadas por las coladas de lava.

"Hay que intentar convencer a la Comisión Europea de que, aunque ahora La Palma no es portada, sigue habiendo problemas que resolver", subrayó el titular de la cartera estatal, remarcando que hasta el momento se han transferido a los agricultores y ganaderos 18,8



millones de euros en ayudas a explotaciones y recuperación de infraestructuras. Asimismo, anunció la transferencia "inmediata" de 10 millones de euros para fines de desarrollo rural, y se comprometió a mantener las acciones de promoción de los productos de la Isla.

Durante la reunión, representantes del sector primario trasladaron al ministro su preocupación por que el decreto ley de concentración parcelaria para la reconstrucción de los cultivos de plátanos afectados por el volcán de Cumbre Vieja -que contempla la creación de una macrofinca- salga en tiempo y forma. Eso sí: contemplando las aportaciones del gremio, tal y como anunció la consejera regional del ramo, Alicia Vanoostende, en los encuentros con propietarios de explotaciones.

RECUPERACIÓN

El presidente de la Asociación Palmera de Agricultores (Aspa), Miguel Martín, quiso hacer hincapié en la necesidad de recuperar tanto esa zona platanera como otras que no están bajo protección, con el objetivo, según dijo, de recuperar la producción agrícola y ganadera de la Isla. "Debe salir el decreto lo antes posible para que el próximo año podamos empezar a reconstruir la zona afectada", expresó, al mismo tiempo que solicitó al ministro que el cultivo de aguacate tenga un seguro colectivo similar al del plátano.

Respecto al documento, insistió en que el Gobierno de España debe articular mecanismos de financiación para su desarrollo. "Si hacemos un plan de trabajo, nos han dicho que ellos van a responder con dinero. Tenemos tiempo, pero no podremos partir de cero porque sería perder todo. Siempre hemos dicho que había que recuperar la superficie agrícola de la Isla, desde el minuto uno", concluyó.



En la misma línea, el representante de la patronal de productores de plátano de Canarias (Asprocan), Domingo Martín, señaló que la preocupación se centra, fundamentalmente, en que el ministro asegure la financiación de los recursos para recuperar cuanto antes las zonas dañadas por el volcán. "Cuantías suficientes, con facilidad adecuada, con plazos adecuados, y con intereses y cantidades fácilmente asimilables por los dañados", demandó este dirigente del sector, que, de igual manera, incidió en que solo con una financiación acorde se podrá lograr una reparcelación en un plazo de tiempo adecuado.



LUIS PLANAS VISITA MERCALASPALMAS, EJEMPLO DE LA IMPORTANCIA DE LOS MERCADOS DE MAYORISTAS PARA EL ABASTECIMIENTO DE ALIMENTOS

Gran Canaria/ El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha realizado esta mañana una visita a Mercalaspalmas, donde ha puesto en valor la importancia de la red de mercados de mayoristas para asegurar el abastecimiento de alimentos y muy especialmente en lugares caracterizados por la insularidad y la lejanía como Canarias.

Mercalaspalmas es un gran centro de producción, distribución y logística de productos agroalimentarios en el que operan más de 300 empresas y abarca un área de influencia que suma más de un millón de habitantes entre Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura. Anualmente en Mercalaspalmas se comercializan 152.000 toneladas de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

alimentos, con un valor que supera los 213 millones de euros.

Mercalaspalmas forma parte de la red de mercados de mayoristas del grupo Mercasa, que posee algo más del 58 % del capital social -el resto es del Ayuntamiento de Las Palmas-. Esta entidad pública nacional cuenta con una red de 24 unidades alimentarias en el conjunto de España, en colaboración con la iniciativa privada, de la que forman parte más de 3.000 empresas, datos que, según el ministro, indican claramente que se trata de un modelo exitoso. "Es un modelo que ha funcionado muy bien, la alimentación está en el centro de nuestras vidas y tener un buen sistema de distribución es tremendamente interesante", ha asegurado Planas.

Las instalaciones de Mercalaspalmas ocupan actualmente una superficie de más de 310.000 metros cuadrados y está prevista una ampliación de unos 56.000 metros cuadrados más. "Es una gran noticia que se planteen proyectos de expansión, porque eso significa que se ve el futuro con optimismo", ha señalado.

En Mercalaspalmas destaca sobre todo la comercialización de frutas y verduras, con más de 160 empresas mayoristas que mueven unas 145.000 toneladas, con un valor en torno a 194 millones de euros. El mercado de pescados, con unas 1.500 toneladas anuales, genera un valor de unos 10 millones de euros.

Este mercado de mayoristas destaca además por su gestión ambiental, ya que desde la puesta en marcha de su plan energético en 2009 ha logrado disminuir en un 36 % sus emisiones de CO2 y en más de la mitad el consumo eléctrico de las naves. Además, ha construido la mayor planta solar fotovoltaica de Canarias y en su punto limpio consigue un nivel de clasificación de los residuos del 70 %.



MOGÁN ABRE DEL 4 AL 24 DE MAYO LA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES A AGRICULTORES PARA MAQUINARIA

Mogán/ La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Mogán ha aprobado una nueva convocatoria de subvenciones dirigida a los agricultores y agricultoras del municipio para la adquisición de maquinaria agrícola con una partida de 11.000 euros.

La solicitud se podrá realizar desde este jueves 4 de mayo y hasta el próximo miércoles día 24.

Se trata de la quinta convocatoria de este tipo que el Consistorio pone a disposición de los titulares de explotaciones agrícolas en el municipio, ya que existe una gran cantidad de estas de pequeñas dimensiones dedicadas al cultivo de frutales y su rendimiento puede verse afectado por un exceso de costes derivado de la escasa mecanización así como por emplear equipos de baja eficiencia.

En este sentido, la subvención contribuye a financiar la adquisición de biotrituradoras y desbrozadoras, motosierras, equipos para tratamiento fitosanitario, equipos de poda especializados, motocultores, carretas, carretillas móviles y mejoras en las instalaciones de riego y de fertirrigación.

A esta convocatoria se destinan 11.000 euros respecto a los 8.000 de las anteriores debido a la alta demanda de solicitudes experimentada en los últimos dos años. La subvención cubrirá un 75 % del gasto realizado en la adquisición de la mencionada maquinaria, no pudiendo superarse la cantidad de 500 euros por persona beneficiaria.

La solicitud se encuentra disponible en la sede electrónica del Ayuntamiento de Mogán junto con las bases y requisitos necesarios para acceder a esta ayuda. Entre los criterios de adjudicación primarán



aquellos agricultores y agricultoras que no han percibido esta subvención en convocatorias previas.

La documentación puede presentarse en el Registro General del Ayuntamiento de Mogán –avenida de la Constitución 4, Mogán casco–, en las Oficinas de Atención a la Ciudadanía –calle Tamarán, 4– y en sede electrónica. Para más información las personas interesadas pueden contactar con la Concejalía de Desarrollo Rural –calle San Antonio de Padua, 14– o llamar al 928 15 88 00, extensión 1126.

MORALES REAFIRMA EL "COMPROMISO ABSOLUTO" DEL CABILDO CON EL SECTOR PRIMARIO EN LA PRESENTACIÓN DE LA XI FERIA REGIONAL DEL VINO, EL QUESO Y LA MIEL

Las Palmas de Gran Canaria/ El presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, presentó hoy el programa de la XI Feria Regional del Vino, Queso y Miel de Canarias, que se celebrará el próximo fin de semana, días 6 y 7 de mayo, en San Fernando de Maspalomas, en el municipio de San Bartolomé de Tirajana.

Un evento que regresa cuatro años después de que, en 2019, Valsequillo acogiera la última edición, y que, como manifestó, "vuelve a celebrarse con la intención de difundir y potenciar el consumo de productos elaborados en las zonas rurales del Archipiélago canario".

"Para el Cabildo de Gran Canaria es una prioridad mostrar, incentivar, potenciar y promocionar el producto local y su consumo. De ahí la importancia de esta Feria y nuestra colaboración en ella", aseveró el presidente Morales en el acto, en el que estuvo acompañado por Miguel Hidalgo, consejero de Sector Primario y Soberanía Alimentaria; Minerva Alonso, consejera insular de Industria, Comercio y Artesanía, y



por Francisco Juan Perera, presidente de la Mancomunidad de Medianías de Gran Canaria, entidad organizadora de la Feria.

El presidente insular hizo hincapié en que el desarrollo de la agricultura y la ganadería de la Isla "supone una apuesta de sostenibilidad de nuestros campos, de nuestros paisajes y de los pueblos de Medianías, que, de esta forma, se reactivan y dinamizan". Así, reafirmó el "compromiso absoluto" del Cabildo con la continuidad y el crecimiento del sector primario grancanario, que calificó como estratégico para la economía y la supervivencia, "y sabemos que este apoyo está dando sus frutos e incentivando a las y a los agricultores, ganaderos, viticultores y apicultores", sostuvo.

Del mismo modo, subrayó la relevancia de esta iniciativa, que consideró una herramienta idónea para dinamizar la economía rural y mantener las actividades empresariales ligadas al sector primario, al constituirse en un intercambio entre las islas, que también contribuye a mejorar el conocimiento, a compartir experiencias y a mostrar al mundo unos productos singulares.

"Gracias a estas acciones de dinamización del sector agropecuario, se logra movilizar y consolidar la economía en los municipios donde se desarrolla, en comarcas muy castigadas por la despoblación y la falta de actividad económica", aseguró. Igualmente, destacó la gran acogida que ha tenido este evento en todas sus ediciones, que se va superando en cada edición tanto en público como en ventas, lo que, a su juicio, es un "aval de la calidad de los productos expuestos, que tienen detrás un mundo de valores representan los avances de las producciones artesanas transformadas por el sector primario en las Islas".

A este respecto, incidió en que esa calidad y originalidad de los



productos de kilómetro cero supera los índices que marcan los estándares del comercio alimentario y motivan que los contratos de negocio que se cierran con empresas de restauración y de delicatessen durante la celebración de esta Feria incentiven su comercialización, se conviertan en el verdadero sostén de estas actividades del sector primario y supongan, además, un atractivo más para el turismo.

"Este año será el del reencuentro y el de la demostración palpable de que, en estos cuatro años, ha aumentado considerablemente la comercialización, la producción y la presencia del sector primario, a pesar de los duros momentos que estamos viviendo y de la crisis del sector ganadero, que cuenta también con el apoyo decidido del Cabildo de Gran Canaria", concluyó el presidente Morales.

25 stands de productores y productoras de todo el Archipiélago

La Feria tendrá lugar en una superficie de 800 metros cuadrados del aparcamiento del Estadio Municipal de Maspalomas, en donde se reunirán productores y productoras de todo el Archipiélago, distribuidos en 25 stands, junto a otros cinco institucionales, uno por cada municipio de la Mancomunidad: San Bartolomé de Tirajana, Tejeda, Valsequillo, Vega de San Mateo y Villa de Santa Brígida.

A este respecto, Francisco Juan Perera, tras agradecer la colaboración de la Consejería de Industria, Comercio y Artesanía del Cabildo en la organización de este evento, recalcó que esta edición de la Feria será, una vez más, "una oportunidad para propios y foráneos de contactar de primera mano con quienes producen vino, queso y miel de gran calidad, pequeñas joyas agroalimentarias".

El presidente de la Mancomunidad de Medianías indicó, asimismo, que los productos invitados de este año serán precisamente los singulares de Medianías, transformados en almendras, gofio y licores, entre otros.



Además, se desarrollará un amplio programa de actividades, entre las que citó las catas de vino, queso y miel, que se realizará gracias a la colaboración del Aula de Catas Itinerante de la Consejería de Sector Primario y Soberanía Alimentaria del Cabildo, y las actuaciones musicales de Alberto González y de Abraham Ramos.

Especificó, por último, que la Feria estará abierta al público el sábado, día 6, desde las 11.00 hasta las 20.00 horas, y el domingo, día 7, también abrirá a las 11.00 horas, para cerrar a las 16.30, e invitó a acudir a Maspalomas, "para saborear y consumir productos artesanales de edición limitada y de gran calidad".

MÁS DE 200 AGRICULTORES AFECTADOS POR LA CATÁSTROFE VOLCÁNICA EXIGEN PODER RECONSTRUIR YA SUS FINCAS, CON AYUDA PÚBLICA, Y QUE LA CONCENTRACIÓN PARCELARIA PREVISTA SEA OPCIONAL

La Palma/ Propietarios y trabajadores del sector se concentraron este 1 de mayo ante el Ayuntamiento de Tazacorte, que apoya sus peticiones.



Reivindican además ayudas para quienes no deseen volver a cultivar y de renta y POSEI hasta que estén en producción

las nuevas fincas, pues temen que se les condene a esperar 15 o 20 años.

Más de 200 personas se han congregado en el Ayuntamiento de la Villa y Puerto de Tazacorte este primero de mayo en una reunión convocada para defender los derechos de los agricultores con fincas

sepultadas en 2021 por la lava del volcán Tajogaite. Su demanda generalizada es que las Administraciones públicas les permitan con urgencia poder volver a trabajar sus tierras, reconstruyendo sus plataneras, y recuperar su medio de vida.

Este grupo de afectados por esta catástrofe exige la aplicación de las tres vías que, a su juicio, gozan de "consenso" para la recuperación de la normalidad agraria del Valle de Aridane, sin la imposición de ninguna sino reconociendo el derecho de cada agricultor a decidir la que mejor le convenga.

Estas tres alternativas simultáneas deben ser, según defienden, "la concentración parcelaria y ejecución pública de las obras; la sorriba de la superficie original de su finca con ayudas públicas; y una ayuda directa y justa al productor por la superficie de su finca perdida, para poder seguir su vida".

También reclaman que se garanticen ya las ayudas necesarias tanto de renta como de POSEI (Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias) para el sustento de sus familias, trabajadores y aparceros hasta la puesta en producción de las nuevas fincas. Esta petición obedece que consideran que "con el modelo que pretende aprobar por decreto ley la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias, no existe garantía alguna de mantenimiento de las ayudas durante el tiempo que dure la concentración parcelaria propuesta, que, dicho sea de paso, no tiene fecha estimada de finalización". Se avecina, auguran, "la firma de una sentencia que nos condenará irremediabilmente durante 15 o 20 años".

Durante el encuentro, el presidente de la Plataforma Agraria Libre de Canarias (PALCA), Amable del Corral, insistió en que la Administración pública "debe escuchar y tomar nota de las propuestas y necesidades



de los afectados, y que sin ellos no es viable una reconstrucción para todos". Recordó que PALCA, como ha expresado en varias ocasiones, defiende la sorriba con ayudas públicas para los que quieran hacerla, concentración parcelaria voluntaria para los que no deseen sorribar sus fincas, y una indemnización para las personas que no quieran o puedan seguir con el cultivo.

APOYO DEL AYUNTAMIENTO DE TAZACORTE.

Los agricultores afectados señalan que han encontrado en el Ayuntamiento bagañete un sólido apoyo a esta reivindicación a través de David Ruiz y Juan Miguel Rodríguez, alcalde y teniente alcalde, respectivamente.

El alcalde recalcó la necesidad de que el Cabildo de La Palma modifique la zona de exclusión para poder hacer efectivas las licencias de obra que está concediendo el Ayuntamiento de Tazacorte para la reconstrucción agrícola, ya que los 50 metros propuestos por el gobierno insular son "directamente, inaceptables e insuficientes para replantear una verdadera recuperación del suelo agrario". Asimismo, mostró su apoyo a la búsqueda de soluciones basadas en tres alternativas planteadas por los afectados.

Por su parte, el primer teniente de alcalde consideró que "aún puede redirigirse la situación" y manifiesta que "la unidad política, demandada desde el inicio de la erupción por el presidente del Gobierno canario, empieza necesariamente por escuchar a los afectados y atender a sus demandas".

ELIMINAR TRABAS ADMINISTRATIVAS CUANTO ANTES

Para este colectivo organizado de forma espontánea para defender el derecho a volver a trabajar sus fincas, "es necesario empezar la



reconstrucción con un plan que sea de utilidad para todos los agricultores, y más en un municipio como Tazacorte, que hasta septiembre de 2019 contaba con la mayor superficie agrícola de Canarias respecto a su superficie total, y hoy ve sepultado por la lava el 30% de su territorio".

Reclaman empezar "ya, de manera ordenada, con proyecto y licencia de obras a recuperar las fincas arrasadas por las coladas del volcán, medidas que, tras más de 500 días transcurridos del final de la erupción, no pueden dilatarse más".

Los agricultores presentes en la reunión manifestaron que actualmente no es posible reconstruir sobre las coladas porque el Cabildo de La Palma las califica como zona de exclusión por razones de seguridad, mediante un decreto dictado en octubre de 2022, y que fue modificado el pasado abril, pero dejando fuera toda posibilidad de intervención sobre las fincas agrícolas afectadas por la catástrofe en Tazacorte.

Y es que, según enfatizan, "la Administración ha llevado a cabo decenas de actuaciones sobre las coladas desde que terminó la erupción, por lo que reivindicamos el mismo derecho a reconstruir sobre nuestros terrenos, pues ya ha quedado demostrado que es viable y seguro hacerlo".

Las personas reunidas el 1º de Mayo ante el consistorio insistieron, por tanto, en que las trabas para la reconstrucción sean subsanadas cuanto antes para poder empezar a sorribar fincas agrícolas en condiciones de igualdad.

Reconocen que han sido numerosos los esfuerzos económicos y humanos orientados a la reconstrucción de las fincas: desde la



convocatoria de ayudas del PDR (Programa de Desarrollo Rural) realizada por la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias para las parcialmente sepultadas, las bonificaciones del 95% en las tasas por las licencias de obra emitidas para la reconstrucción, la reducción de los costes de visado de proyectos por parte de los colegios profesionales... Pero, a juicio de estos agricultores, "ninguna de estas medidas resultará de utilidad si desde el Cabildo no se permite recuperar las fincas mediante una modificación consistente de la actual zona de exclusión".



EL CABILDO DE TENERIFE FIRMA UN CONVENIO CON LA SOCIEDAD ESTATAL DE INFRAESTRUCTURAS AGRARIAS

Declaraciones del Presidente del Cabildo de Tenerife, Pedro Martín y del Presidente de SEIASA, Francisco Rodríguez

El Cabildo de Tenerife firmó este jueves un convenio con la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias, dependiente del Ministerio de Agricultura. La intención es destinar más de 18 millones de euros a la construcción de la balsa de Las Charquetas, en Guía de Isora.

Además, se implantará una red de distribución de agua regenerada en el sur de la isla.

El objetivo de las fases I y II es establecer una red de distribución de agua depurada a presión que domine una superficie útil de cultivo de unas 1.200 hectáreas. En su mayoría platanera (casi el 90%). En concreto, en los municipios de Adeje, Guía de Isora y Santiago del



Teide.

El Cabildo de Tenerife y La Palma

En cuanto a la isla de La Palma se firmó otro convenio, casi 4 millones de euros para modernizar los regadíos mediante la construcción de una estación de filtrado. Así como una nueva red de riego a presión con telecontrol.



CLAVIJO ACUSA AL PSOE DE APLAZAR EL ABARATAMIENTO DE LOS PRECIOS DE LA CESTA DE LA COMPRA EN CANARIAS

El candidato de Coalición Canaria a la Presidencia de Canarias, Fernando Clavijo, acusó hoy al PSOE de aplazar el abaratamiento de los precios de la cesta de la compra en Canarias hasta después de la cita con las urnas, el 28 de mayo. “Los problemas de los canarios y canarias no pueden esperar, ni pueden estar subordinados a un puñado de votos para los socialistas; Canarias está por encima del PSOE y de las elecciones”, aseveró.

Clavijo emplazó al presidente Sánchez “a cumplir de forma inmediata” con el acuerdo de Presupuestos Generales del Estado firmado con Coalición Canaria. Concretamente, con la actualización de los costes tipo del transporte de mercancías, que se han incrementado entre un 300 y un 500 % en el último año, permitiendo así una bajada inmediata de los precios de los productos de la cesta de la compra en las Islas. Al respecto, reiteró, “incumplir el acuerdo con CC perjudica a las familias canarias que hoy no llegan a fin de mes por la subida de



precios y es eso lo único que tendría que tener en cuenta Sánchez y Torres, no el rédito electoral”.

Fernando Clavijo reprochó que “no haya una respuesta contundente del Gobierno de Canarias y del presidente del Ejecutivo, Ángel Víctor Torres, a Moncloa”. En este contexto, prosiguió, “es indecente que Sánchez paralice los temas canarios en Madrid y que Torres vuelva a agachar la cabeza, a actuar como el presidente que no da problemas a su jefe mientras los canarios compran con 20 euros en el súper la mitad de lo que compraban hace un año y muchas familias tienen serias dificultades para llegar a fin de mes”.

El candidato nacionalista insistió que la actualización de los costes tipo al transporte de mercancías, que no se revisan desde 2019, fue una de las líneas rojas de Coalición Canaria para apoyar los PGE. “Coalición Canaria consiguió incorporarlos a la Ley de Presupuestos Generales del Estado y es el PSOE el que no cumple con Canarias, mientras sí aplica medidas para paliar la inflación y proteger a los colectivos más vulnerables en el resto de Comunidades Autónomas”.

De la misma forma, Clavijo rechazó que el “PSOE confunda permanentemente La Moncloa con Ferraz” y recordó que “la gestión de los problemas, del día a día de los ciudadanos y ciudadanas no puede pararse en función de si le viene bien o no al PSOE”. Asimismo, se refirió al resto de asuntos de la agenda canaria que tendrán que esperar hasta después del 28 de mayo, entre ellos, las garantías para el comercio triangular o la privatización de la gestión de las torres de control en los Aeropuertos de Tenerife Norte, Tenerife Sur y Gran Canaria.

El candidato a la Presidencia de Canarias sostuvo que ha sido “nefasto para las Islas que Gobierno de España y Canarias sean del mismo color



político. El resultado es que Canarias lleva 4 años sometida a Madrid y hoy lo hemos vuelto a comprobar con la congelación de la agenda canaria". Por este motivo, apuntó que "es más importante que el próximo 28 de mayo la gente vote por Canarias".

Fernando Clavijo apuntó a un nuevo marco de relaciones con Madrid como uno de los desafíos que acometerá en los 100 primeros días de Gobierno. Una nueva etapa que se centrará "en el respeto al REF, al Estatuto de Autonomía y a reclamar un nuevo modelo de financiación autonómico".



PLANAS CONSIDERA CLAVE LA RECONSTRUCCIÓN Y REORDENACIÓN DEL TERRITORIO PARA MANTENER BUENOS NIVELES DE PRODUCCIÓN Y LAS AYUDAS POSEI

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha señalado este jueves que, a nivel agrícola, La Palma debe enfocarse ahora en la reconstrucción y, sobre todo, en una tarea de reordenación del territorio centrada en recuperar actividad, "para lo que no es competente el Gobierno de España" sino la comunidad autónoma y el Cabildo.

A juicio del ministro, que ha mantenido una reunión con el sector agrícola y ganadero palmero, esa reordenación es clave porque una de las tareas que hay por delante es mantener buenos niveles de producción para mantener ayudas como las del fondo europeo POSEI.



En declaraciones a los medios, ha recordado que, tras la erupción volcán, se lograron excepciones para que los productores pudieran cobrar estas subvenciones pese a no haber producido el mínimo establecido en las bases.

“Estos dos años se ha abonado el POSEI sin necesidad de que hubiera producción, pero con un compromiso de que la actividad seguiría existiendo en el futuro. Debemos enfocarnos en esa tarea de ordenación y reconstrucción”, ha expresado Planas.

Ha agregado que él ha dado en Europa su palabra como ministro de que esa zona se va a reactivar y va a seguir produciendo plátano con el objetivo de alcanzar las 145.000 toneladas de esta fruta que se cosechaban cada año antes de la erupción de 2021.

Para Planas, se debe establecer planes de futuro que tengan en cuenta, de cara a calcular la capacidad de producción, cuestiones como las temperaturas imposibles en algunas zonas afectadas por la colada.

“Hay que intentar convencer a la Comisión Europea que ahora que La Palma no es portada sigue habiendo problemas que resolver”, ha subrayado Luis Planas, que ha recordado que hasta el momento se han transferido a los agricultores y ganaderos 18,8 millones de euros en ayudas a explotaciones y recuperación de infraestructuras.

También ha anunciado la transferencia “inmediata” de 10 millones de euros para fines de desarrollo rural y se ha comprometido a mantener las acciones de promoción de los productos de La Palma.

Durante la reunión, representantes del sector primario han trasladado al ministro su preocupación por que el decreto ley de concentración parcelaria para la reconstrucción de los cultivos de plátanos afectados por el volcán de Cumbre Vieja salga en tiempo y forma.

En declaraciones a los periodistas, el presidente de la Asociación



Palmera de Agricultores (Aspa), Miguel Martín, he hecho hincapié en la necesidad de recuperar tanto esa zona platanera como otras que no están bajo protección, con el objetivo, ha dicho, de recuperar la producción agrícola y ganadera de la isla.

“Debe salir el decreto lo antes posible para que el próximo año podamos empezar a reconstruir la zona afectada”, ha expresado el presidente de Aspa, que también ha solicitado al ministro que el cultivo del aguacate tenga un seguro colectivo similar al del plátano.

Respecto al decreto, ha insistido en que el Gobierno de España debe articular mecanismos de financiación para su desarrollo.

“Si hacemos un plan de trabajo, nos han dicho que ellos van a responder con dinero. Tenemos tiempo, pero no podremos partir de cero porque sería perder todo. Siempre hemos dicho que había que recuperar la superficie agrícola de la isla, desde el minuto 1”, ha concluido el representante de Aspa.

En este sentido, el representante de la patronal de productores de plátano de Canarias (Asprocan), Domingo Martín, ha indicado que la preocupación es que el ministro asegure la financiación de los recursos para recuperar cuanto antes las zonas dañadas por el volcán.

“Cuantías suficientes, con facilidad adecuada, con plazos adecuados, y con intereses y cantidades fácilmente asimilables por los dañados”, ha demandado Domingo Martín, que ha insistido en que solo con una financiación acorde se podrá lograr una reparcelación en un tiempo adecuado.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

III. Otras Resoluciones - Consejería de Economía, Conocimiento y Empleo

1386 ORDEN de 21 de abril de 2023, por la que se corrigen errores en la Orden de 5 de abril de 2023, que convoca el procedimiento de concesión de subvenciones destinadas a la reactivación económica de las pequeñas y medianas empresas como parte de la respuesta de la Unión Europea a la pandemia Covid-19 y aprueba las bases reguladoras del procedimiento, con cargo al fondo de ayuda a la recuperación para la cohesión y los territorios de Europa (REACTEU), financiada al 100% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) (BOC n.º 71, de 12.4.2023).

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/087/002.html>

CABILDO DE LA GOMERA

<https://lagomera.sedelectronica.es/board>

EXPOSICIÓN PÚBLICA DEL PROYECTO MODIFICADO Nº1 DEL PROYECTO DE OBRAS CENTRO DE INTERPRETACIÓN DEL QUESO Y EL PASTOREO DE LA GOMERA (T. M. DE ALAJERÓ). BOP Nº 54, DE FECHA 03/05/2023. PLAZO DE VEINTE (20) DÍAS HÁBILES.